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Percentual de famílias endividadas 
chega a 74,6% em outubro, segundo Peic
O 

percentual de fa-
mílias brasileiras 
que relataram ter 
dívidas ficou em 

74,6% em outubro, alta de 
0,6 ponto porcentual em re-
lação a setembro, conforme 
a Pesquisa de Endividamento 
e Inadimplência do Consumi-
dor (Peic), divulgada ontem, 
pela Confederação Nacional 

do Comércio de Bens, Servi-
ços e Turismo (CNC). É o 11º 
mês seguido de alta. 

Na comparação com outu-
bro de 2020, a proporção de 
famílias endividadas está 8,1 
pontos maior.

Apesar da alta contínua, a 
CNC já vê moderação no cres-
cimento, como resultado do 
aumento recente das taxas de 

juros. “A alta recente dos juros 
reduziu a dinâmica da con-
tratação de dívidas em outu-
bro e fez o indicador capturar 
um acréscimo abaixo dos últi-
mos meses, quando apresen-
tava aumento, em média, de 
1,5 ponto”, diz a nota divul-
gada nesta quinta pela CNC.

A Peic considera qualquer 
tipo de dívida e, portanto, o 

crescimento do endivida-
mento não é necessariamente 
negativo. Pelo lado positivo 
dos dados de outubro, o por-
centual de famílias com dívi-
das ou contas em atraso atin-
giu 25,6% em outubro, 0,1 
ponto acima do registrado 
no mês anterior e 0,5 ponto 
abaixo do apurado em outu-
bro de 2020.

Já a parcela que declarou 
não ter condições de pagar 
contas ou dívidas - o que 
indica uma permanência na 
situação de inadimplência - 
passou de 10,3% em setem-
bro para 10,1% em outubro. 
Na comparação com outubro 
de 2020, a alta é de 1,8 ponto.

“A inflação corrente ele-
vada e disseminada tem dete-

riorado os orçamentos domés-
ticos e diminuído o poder 
de compra das famílias, em 
especial as na faixa de menor 
renda. 

Os números demonstram 
os esforços em manter os com-
promissos financeiros em dia, 
com renegociação e melhor 
controle dos gastos”, diz outro 
trecho da nota da CNC.

Grajaú-Jacarepaguá é 
interditada em uma faixa 

para obras
A Autoestrada Grajaú-Jacarepaguá foi 

interditada em uma faixa de rolamento, na 
altura do quilômetro 1,5, para obras de esta-
bilização de encosta. Na quarta-feira (3), 
um deslizamento de terra na via, na altura 
do Engenho Novo, na Zona Norte do Rio, 
interditou a pista. De acordo com a CET-
-Rio, para minimizar os impactos da inter-
venção, os veículos que estiverem trafegando 
em direção ao Grajaú em dias úteis, das 6h 
às 10h, poderão seguir pela faixa reversível 
que será montada no sentido oposto, entre 
os quilômetros 2,5 e 0,5.

A via receberá sinalização específica 
para orientar e alertar os motoristas e as 
condições do trânsito serão monitoradas 

quanto a eventuais impactos. A Geo-Rio 
vai realizar uma obra emergencial na Auto-
estrada Grajaú-Jacarepaguá, após as equi-
pes identificarem risco na altura do quilô-
metro 1,5. O local recebe uma limpeza na 
manhã desta quinta-feira, para que os téc-
nicos possam terminar a avaliação e façam 
o projeto.

A Comlurb atua com a Geo-Rio para fina-
lizar a retirada de material solta e a Defesa 
Civil vai colocar uma lona para proteger a 
pista e os trabalhadores. Após esses proce-
dimentos, a Geo-Rio vai dar início às obras 
que têm a previsão de conclusão de até seis 
meses. Ao decorrer da limpeza e das obras, 
o local ficará em meia pista.

IBGE começa teste 
nacional para o 
Censo 2022

O Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE) 
realizará até meados de dezem-
bro, o primeiro teste nacional 
do Censo 2022. Foram escolhi-
dos municípios, bairros, distri-
tos ou comunidades nas 27 uni-
dades da Federação, que serão 
percorridos por cerca de 250 
recenseadores.  

Os testes incluem todas as 
etapas do Censo, desde os sis-
temas e equipamentos de coleta 
até o treinamento dos recense-
adores, além da pesquisa sobre 
as características do entorno 
dos domicílios e o modelo misto 
de entrevistas (presencial, pela 
internet ou por telefone).

Segundo o órgão, como 
ocorre em todas as pesquisas do 
IBGE, as informações presta-
das aos recenseadores são con-
fidenciais e o sigilo é garantido 
por lei. O Censo 2022 visitará 
todos os domicílios do país a 
partir de junho do ano que vem.

Quilombolas e indígenas
A previsão é que, a partir de 

25 deste mês, os testes do Censo 
2022 cheguem às terras indíge-
nas e aos territórios quilombo-
las. No Rio de Janeiro, essas 
visitas ocorrerão em Angra dos 
Reis e Paraty, onde serão tes-
tados protocolos sanitários de 
segurança, normas de aborda-
gem e o questionário específico 

para essas populações.
Os recenseadores vão traba-

lhar uniformizados, com boné, 
colete e bolsa azuis com a logo-
marca do IBGE. No colete há 
também o crachá de identifica-
ção, com a foto e os números 
de matrícula e identidade do 
entrevistador. Eles vão utilizar 
um Dispositivo Móvel de Coleta 
(DMC) de cor azul, semelhante 
a um smartphone. Os morado-
res podem verificar a identidade 
de todos os entrevistadores do 
IBGE por meio do site respon-
dendo.ibge.gov.br ou do tele-
fone 0800 721 8181.

Segundo o IBGE, a ope-
ração censitária de 2022 será 
totalmente informatizada. Além 
dos novos dispositivos móveis 
para a coleta (DMC) de dados, 
bem mais modernos que os de 
2010, o IBGE passou a utili-
zar “nuvens” na internet, para 
o suporte de comunicações e 
tráfego de dados, e novos Data 
Centers com alto desempenho.

Além disso, serão utiliza-
dos formulários na web para 
que os moradores respondam 
ao Censo pela internet, se dese-
jarem, bem como uma central 
de atendimento por telefone 
para apoiar toda a operação, 
com capacidade para atender 
os moradores que optarem por 
entrevistas telefônicas.

A Câmara dos Deputados 
aprovou, em primeiro turno, a 
Proposta de Emenda à Cons-
tituição dos Precatórios. A 
votação adentrou a madru-
gada de onte m  foi acirrada, 
terminando somente com 
quatro votos a mais do que 
o mínimo para ser aprovada. 
Eram necessários 308 votos 
para dar seguimento a PEC, 
no fim o placar marcava 312 
a 144.

Os precatórios são dívidas 
reconhecidas pela Justiça que 
pertencem ao governo. Com 
a aprovação da PEC, o paga-
mento será adiado e cerca de 
R$ 90 bilhões serão libera-
dos para o governo durante 
o ano eleitoral de 2022. Con-
forme afirmado pelo minis-
tro da Economia, Paulo Gue-
des, a PEC é uma solução do 
governo para sustentar o pro-
grama social Auxílio Brasil, 
que entra no lugar do extinto 
Bolsa Família.

Censo do ano que vem trará mais inovações tecnológicas

O placar marcou 312 a 144

Câmara 
aprova em 
10 turno a 
PEC dos 

Precatórios

Intervenções devem durar seis meses
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Prefeitura do Rio tenta saída para o 
abismo educacional criado pela pandemia

A
lém de medidas de 
incentivo à volta 
às aulas presen-
ciais, obrigatórias 

desde a última quarta-feira, 
a rede municipal de ensino 
do Rio terá, no ano que vem 
outras iniciativas para tentar 
recuperar o tempo de apren-
dizagem perdido durante a 
pandemia. O projeto “Traves-
sia” será dedicado aos alunos 
que chegarem ao fim do 5º ano 
do ensino fundamental I este 
ano com grande defasagem no 
aprendizado. Em 2022, em vez 
de seguirem para o 6º ano con-
vencional, eles receberão re-
forço de conteúdo, com uma 
abordagem pedagógica espe-
cífica. No fim do ano, a escola 
decidirá, pelo diagnóstico do 
estudante, se ele cursará o 6º 
ano regular ou já estará apto 
a avançar para o 7º.

Já os programas “Carioca I 
e II” visam a solucionar o défi-
cit educacional de alunos mais 
velhos. O foco será o estudante 
cuja idade é muito discrepante 
da faixa etária adequada para a 
série que ele cursa. Um aluno de 
16 anos que está no 6º ano, por 
exemplo, poderá fazer o Carioca 
I, módulo que junta dois anos 

letivos num só — neste caso, o 
6º e o 7º. Já o Carioca II com-
bina conteúdos do 8º e 9º anos.

— Estamos criando progra-
mas de aceleração e apoio maior 
para alunos com muita defasa-
gem, para tentar solucionar a 
deficiência curricular que pas-
sou a existir em 2020 e 2021 
— explica Ferreirinha.

Segundo a SME, a retomada 
do ensino presencial, iniciada 
em fevereiro, chegou à marca 
de 85% de adesão no início de 
outubro. Dos 15% de alunos 
restantes, 4% são alunos que 
durante a pandemia não se 
apresentaram nem presencial 
nem remotamente, e os outros 
11% correspondem àqueles que 

permaneceram em ensino total-
mente remoto. São esses, um 
grupo de aproximadamente 70 
mil estudantes, os maiores afe-
tados pela volta obrigatória às 
salas de aula.

— Alguns desses alunos che-
garam a ir para outros estados. 
Temos estudantes morando no 
Maranhão. Precisamos resolver 

isso — diz Ferreirinha.
A secretaria ainda pretende 

atrair de volta às escolas 25 mil 
alunos faltosos recorrendo a 
telefonemas para os pais, visi-
tas às casas das crianças e até 
parcerias com associações de 
moradores.

Outra medida anunciada 
na última quarta-feira pretende 

fazer com que os estudantes 
retornem às escolas: o ano 
letivo de 2021 na rede munici-
pal do Rio, que se iniciou em 
fevereiro e se encerrará em 22 
de dezembro, terá reprovação 
por falta, conforme decisão da 
Secretaria municipal de Educa-
ção (SME). Segundo o titular 
da pasta, Renan Ferreirinha, a 
possibilidade de os estudantes 
também serem reprovados por 
avaliação do conteúdo apren-
dido ainda será definida em dis-
cussão com o Conselho Nacio-
nal de Secretários de Educa-
ção (Consed), que reúne diri-
gentes dos estados e do Dis-
trito Federal. Isso porque, em 
se tratando de aprendizado, a 
pandemia de Covid-19 impôs a 
muitos alunos barreiras inédi-
tas, que não serão solucionadas 
simplesmente pela reprovação, 
pontua o secretário.

As aulas presenciais volta-
ram a ser obrigatórias ontem 
nas unidades da rede munici-
pal do Rio. Até então, o ensino 
estava no modelo híbrido. A 
mudança é uma das estratégias 
para tentar mitigar os danos 
causados pela pandemia no pro-
cesso de aprendizado de seus 
estudantes.

Anvisa libera dois produtos
à base de cannabis para venda

Restaurante de shopping na Zona Oeste
é atingido por incêndio

Governo lança consulta 
sobre qualidade
dos serviços 

públicos digitais

A Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (Anvisa) 
publicou, ontem,  autoriza-
ção sanitária de mais dois pro-
dutos à base de cannabis: o 
extrato de cannabis sativa pro-
mediol e o extrato de canna-
bis sativa zion Medpharma 
200 mg/ml.    

Usados para tratamentos 
de saúde, a novidade desses 
produtos em relação a outros 
cinco já aprovados é que eles 
são compostos por extratos 
vegetais, ou seja, possuem 
em sua composição um con-
junto de substâncias extra-
ídas da planta, ao contrário 
dos demais, compostos por 
cannabidiol isolado.

Ambos são obtidos a partir 
de extrato etanólico das par-
tes aéreas de cannabis sativa 
e são fabricados na Suíça. No 

Um incêndio atingiu um 
restaurante do Park Shopping 
Campo Grande, na Zona Oeste 
do Rio, na manhã de ontem. 

De acordo com o Corpo de 
Bombeiros, os militares foram 
acionados para a Estrada do 
Monteiro, nas proximidades do 
nº 1.200, às 11h47. Os bombei-
ros atuaram no combate às cha-
mas em um restaurante dentro 
do shopping e só conseguiram 
apagar o fogo quase uma hora 
depois. A ocorrência foi encer-
rada às 12h43. Não houve feri-
dos no incêndio.

Uma consulta sobre a por-
taria que vai tratar da qua-
lidade dos serviços públicos 
digitais no âmbito dos órgãos 
e entidades do governo fede-
ral está aberta ao público. Até 
o dia 12 deste mês, as suges-
tões ao texto podem ser reali-
zadas por meio da Plataforma 
+ Brasil.  

A portaria estabelece duas 
frentes para aferição de quali-
dade dos serviços: satisfação 
dos usuários em relação aos 
serviços acessados e definição 
de critérios e padrões de qua-
lidade para serviços públicos 
digitais, medidos a partir de 
autoavaliação.

“O objetivo é garantir a 
participação dos cidadãos e 
dar transparência às opiniões 
dos usuários, além de fornecer 
informações ao governo para 
melhoria dos serviços públi-
cos ofertados à população. 
As experiências dos usuários 
com os serviços serão medidas 
em uma escala de um a cinco, 
levando em consideração cri-

térios como prazo de aten-
dimento e clareza das infor-
mações. As notas médias de 
satisfação obtidas pelos órgãos 
serão publicadas na forma de 
ranking na plataforma Gov.
br”, explicou a Secretaria 
Especial de Desburocratiza-
ção, Gestão e Governo Digi-
tal do Ministério da Economia.

Já a definição de padrões de 
qualidade busca oferecer aos 
órgãos parâmetros para que 
seus canais de atendimento 
sejam simples e intuitivos. 

As referências abrangem 
duas dimensões: a primeira 
diz respeito à conformidade 
dos serviços digitais com 
as diretrizes de transforma-
ção digital do governo fede-
ral, como, por exemplo, uti-
lização do login único Gov.
br e dos padrões de sistema 
de design; a segunda abrange 
aspectos da jornada percor-
rida pelo cidadão para aces-
sar o serviço, desde a busca 
por informações até o recebi-
mento da resposta final.

Projetos são criados para tentar recuperar conteúdo perdido

Sugestões podem ser enviadas até 12 de novembro

Eles estarão disponíveis sob a forma de solução em gotas

Ninguém ficou ferido

Brasil, serão importados e dis-
tribuídos como produtos aca-
bados prontos para uso.

O Brasil tem hoje sete pro-
dutos de cannabis aprovados 
pela Anvisa com base na reso-

lução 327/201. Considerada 
ainda recente, por ter menos 
de dois anos, ela tem permitido 
que esses produtos possam ser 
disponibilizados à população. 
Todos eles, ressalta a agência, 

são produzidos por empresas 
certificadas quanto às boas prá-
ticas de fabricação, que foram  
avaliadas em relação à sua qua-
lidade e adequabilidade para 
uso humano.
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O governo federal publicou uma portaria onde 
determina que empresas não podem exigir 
comprovante de vacinação contra Covid na 
hora de contratar empregados. E também não 
podem demitir por justa causa o trabalhador 
que não comprovar a vacinação. A portaria 
ainda estabelece punições para os empregadores 
que descumprirem a determinação, que vão 
de reintegração do trabalhador demitido com 
ressarcimento integral do salário pelo período 
em que ele ficou afastado, pagamento em dobro 
da remuneração, além de direito do empregado 
a buscar na Justiça reparação por dano moral.

COMPROVANTE  
DE VACINAÇÃO

A voz do RIO

CLÓVIS MONTEIRO

clovismonteiro@tupi.fm

ESPERANÇA E SUPERAÇÃO SALVAMENTO  
MARÍTIMO
As Atividades de 
Salvamentos Marítimos 
do Corpo de Bombeiros 
do Estado já receberam 
investimentos de mais 
de R$ 3,5 milhões para 
o Verão 2020/2021.  
Além disso, a corporação 
também empenhou 
mais de R$ 67 milhões 
para aquisições 
complementares, que 
estão em fase final de 
licitação. No último ano, 
20 motos-aquáticas e 
quase 200 pranchões 
de salvamento; além 
de 1.354 nadadeiras 
e equipamentos de 
proteção individual, 
incluindo mais de 40 mil 
fotoprotetores corporais 
e labiais, entregues no 
final do mês passado.

Hoje, às 22h, estreia, no 
Teatro Cândido Mendes, em 
Ipanema, a peça “LIVES”. 
Encenada pela companhia 
niteroiense “Ópera Prima 
Teatral” sob direção de 

Carrique Vieira, a peça 
convida o público a refletir 
sobre como o ser humano foi 
capaz de viver num cenário 
de pandemia convivendo com 
seus conflitos existenciais 

e preconceitos em meio ao 
isolamento social. Tudo, com 
uma mensagem final positiva 
de esperança e superação. 
Ingressos na bilheteria e on 
line pelo: www.sympla.com.br

A 
chuva e as embar-
cações cheias de 
pescado marca-
ram o fim do de-

feso na Lagoa de Araruama, 
na última segunda-feira (1º). 
O período em que a pesca de 
qualquer espécie fica proibi-
da na laguna, tem a função de 
contribuir com a manutenção 
deste importante ecossistema. 
Apesar da instabilidade do tem-
po, o dia foi produtivo para os 
pescadores de Iguaba Grande, 
que capturaram cerca de 3 to-
neladas de peixes. A expectati-
va é que a nova safra seja uma 
das melhores da década.

Tanto otimismo está rela-
cionado à última temporada de 
pesca, antes do início do defeso. 
Por diversos meses seguidos, 
foram pescadas mais de 100 
toneladas de peixes no muni-
cípio, que abastece cidades do 
estado do Rio de Janeiro, e das 
regiões Norte e Nordeste. Ape-
sar do excelente desempenho, a 
quantidade de peixes captura-
dos pode ser ainda maior. Isso 

A Prefeitura de Cabo Frio 
lançou oficialmente um novo 
programa de transferência de 
renda para a população, a Moeda 
Social Itajuru. A iniciativa bene-
ficia 500 famílias em situação 
de vulnerabilidade social do 
Manoel Corrêa, bairro esco-
lhido para dar início ao pro-
jeto cabo-friense. Cada cartão 
da Moeda Itajuru é carregado 
mensalmente com 200 Itajurus, 
o mesmo que R$ 200. A cerimô-
nia de lançamento aconteceu no 
CIEP Professora Amélia Ferreira 
dos Santos Gabina. Somente no 
primeiro dia do programa, cerca 
de R$12 mil, provenientes da 
moeda social, circularam nos 
comércios cadastrados.

Sob os olhares atenciosos 
de moradores, comerciantes e 
beneficiários, a solenidade de 

lançamento da moeda foi presti-
giada por inúmeras autoridades 
políticas, sendo recebidas pelo 
prefeito José Bonifácio, anfitrião 
do evento. Em uma atmosfera 
de esperança e alegria, o chefe 
do executivo cabo-friense cele-
brou o aporte de renda que vai 
impactar diretamente a vida dos 
cidadãos do Manoel Corrêa.

“Os pilares para reconstruir 
uma cidade são baseados no 
tripé, educação, saúde e renda. 
Agradeço a todas as secretarias 
envolvidas na implementação 
da Moeda Social, aos comer-
ciantes que aceitaram esse pro-
jeto e aos moradores que acre-
ditaram e serão beneficiados. 
Dos quinhentos cartões, 98% 
têm mulheres como beneficiá-
rias titulares, é uma alegria ver 
os semblantes de realização, não 

Araruama: Chuva e embarcações cheias 
de peixes marcam o fim do defeso

Expectativa é que a nova safra seja uma das melhores da década

porque atualmente não há um 
órgão que mapeie e elabore uma 
estatística pesqueira. “A expec-
tativa para essa safra é que seja 
melhor do que a passada, quando 
batemos vários recordes. Foi a 
melhor que eu presenciei desde 
que cheguei em Iguaba, há 32 
anos”, afirma Cícero Vanderley 
Neto, presidente da Colônia 29.

O fim do defeso também 

trouxe uma grande variedade 
de espécies como o Camarão, 
Carapicu, Carapeba e a Perum-
beba; aumento na quantidade 
de Tainha; e o surgimento da 
Graçainha, que não é comum 
na lagoa. “Nossa expectativa 
é grande. Ainda não sabemos 
se a pesca deste ano será tão 
boa quanto a do último, mas 
com tanta diversidade de pei-

xes, acreditamos que pode ser 
ainda melhor”, pontua José 
Ricardo de Souza, presidente 
da Associação de Pescadores da 
Baleia, em São Pedro da Aldeia, 
onde embarcações não conse-
guiram sair por conta da chuva.

 No período de 3 meses em 
que ficam proibidos de pescar, 
os pescadores artesanais pro-
fissionais com cadastro regu-

lar no INSS recebem um auxí-
lio de um salário mínimo do 
governo federal, chamado 
Seguro Defeso. Nesse inter-
valo, muitos aproveitam para 
consertar suas embarcações e 
refazer suas redes. Toda essa 
preparação foi positiva para 
o Rafael Rodrigues, que junto 
com a família, trabalha há 15 
anos com a pesca. “Hoje pes-

camos mais de 300 quilos e 
acreditamos que essa safra seja 
muito positiva. A lagoa está 
mais limpa e o ambiente está 
propício para o nosso traba-
lho”, avalia Rafael.

A Prolagos, uma empresa 
da Aegea Saneamento, contri-
bui efetivamente para a recu-
peração da laguna. Após a che-
gada da concessionária, o trata-
mento do esgoto passou de 0% 
para 80% nas cidades de Iguaba 
Grande, São Pedro da Aldeia, 
Cabo Frio, Arraial do Cabo e 
Armação dos Búzios. A ope-
radora responsável pelo sane-
amento básico, vem ampliando 
a implantação de cinturões no 
entorno da lagoa, para inter-
ceptar o esgoto e evitar que 
ele chegue in natura ao ecos-
sistema. Ao longo de 23 anos 
de atuação, já foram investidos 
mais de R$1,4 bilhão em sanea-
mento, representando mais que 
o dobro de investimentos reali-
zados por habitantes, do que a 
média nacional, de acordo com 
o Instituto Trata Brasil.

Prefeitura de Cabo Frio lança Moeda Social Itajuru

A iniciativa beneficia 500 famílias em 
situação de vulnerabilidade social

tem preço. Cada beneficiário 
que está recebendo seu cartão 
não nos deve nada, é uma obri-
gação do governo e um direito 
de todos vocês. Vamos acompa-
nhar o andamento da Moeda, o 
nosso desejo é que possamos 

ampliar para outros bairros”, 
disse o prefeito, que também 
acompanhou a realização das 
primeiras compras.

Espelhada em um caso de 
sucesso e de aquecimento da 
economia, a Moeda Itajuru foi 

inspirada na Mumbuca, moeda 
própria de alta e ampla circu-
lação econômica em Maricá, 
município da região metro-
politana do Estado do Rio de 
Janeiro. Entusiasta do projeto, 
o prefeito de Maricá, Fabiano 
Horta, relatou os avanços deter-
minantes na cidade, assim como 
a evolução e perspectiva finan-
ceira dos moradores.

Como funciona  
a Moeda Itajuru?

A Moeda Social Itajuru 
pode ser utilizada em mais de 
75 comércios do bairro Manoel 
Corrêa. Para as compras, os 
beneficiários devem portar 
sua senha, que é intransferí-
vel, o número de CPF cadas-
trado e o cartão. Os 200 ita-
jurus podem ser usados para 

a compra de insumos relevan-
tes, como diversos gêneros ali-
mentícios, medicamentos, pro-
dutos de higiene e demais itens 
voltados ao suporte essencial no 
cotidiano. Como critério de sele-
ção, as famílias beneficiárias do 
programa social oferecido pela 
Prefeitura de Cabo Frio pos-
suem cadastro no CadÚnico do 
Governo Federal.

Os contemplados com a 
Moeda Social Itajuru que não 
retiraram o cartão poderão 
comparecer na sede da Secre-
taria de Assistência Social, a 
partir desta quarta-feira (03), 
portando documento de iden-
tificação com foto. A Secreta-
ria fica localizada na rua Flo-
risbela Rosa da Penha, nº 292, 
Braga. Os atendimentos são ini-
ciados às 8h.



5CIDADES

Iniciamos o projeto com 
a finalidade de incentivar 
as práticas esportivas, 
oferecendo cada vez mais 
modalidades aos moradores 
de Iguaba. Sabemos que 
o esporte contribui não só 
para o desenvolvimento 
integral, mas também o 
social. Ver alunos voltando 
de competições com a 
felicidade de representar 
nossa cidade e ainda trazendo 
medalhas só mostra que 
estamos no caminho certo. ”

CARLA VALLE,  
SECRETÁRIA DE TURISMO

Fotos: Divulgação
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A 
Prefeitura de Sa-
quarema flexibili-
zou o uso de más-
caras em locais 

abertos no novo decreto do 
município, publicado na sex-
ta-feira (29), e que entrou em 
vigor nesta quarta (3).

Segundo o documento, a 
utilização de máscaras faciais 
em locais abertos deixa de ser 
obrigatória, passando a ser 
recomendável em Saquarema.

Entre os espaços públicos 
ou privados onde o equipa-

mento será facultativo estão as 
vias públicas, praças, passeios 
públicos, calçadões, praias e 
orlas.

Ainda de acordo com o 
novo Decreto, as unidades 
de ensino das redes pública 
e privada municipal podem 
retornar às atividades pre-
senciais com 100% da capa-
cidade, mantendo, entretanto, 
a obrigatoriedade de adoção 
de medidas sanitárias, como o 
uso de máscaras faciais e dis-
ponibilização de álcool em gel.

Aglomerações devem ser 
evitadas.

Flexibilização
O novo Decreto está em 

consonância com os termos da 
Lei Estadual nº 9.443, de 27 
de outubro de 2021, e com a 
Resolução SES nº 2.499 de 28 
de outubro de 2021, da Secre-
taria de Estado de Saúde, que 
estabelecem que é facultado 
aos municípios flexibilizarem 
o uso de máscaras faciais pela 
população em ambientes aber-

tos, sem aglomeração de pes-
soas, desde que a cobertura 
vacinal contra o coronavírus 
tenha atingido o percentual 
mínimo de 75% do público-
-alvo do município: indivíduos 
com 12 anos ou mais.

A atualização das medidas 
de segurança levou em conta 
o Parecer Epidemiológico con-
junto da Diretoria de Vigilân-
cia em Saúde e da Coordena-
ção de Vigilância Sanitária, de 
28 de outubro, que apresen-
tou estudo técnico-científico 

e dados que demonstram, de 
forma segura, a tendência de 
declínio no número de novos 
casos e no risco de transmis-
são e contágio em Saquarema, 
informação relevante para a 
decisão da retomada gradual 
e segura de atividades escola-
res, comerciais, econômicas 
e sociais de um modo geral.

O estabelecimento das 
novas regras considerou, 
ainda, o avanço já alcançado 
na campanha de imunização, 
na vacinação nos grupos de 

maior risco para formas gra-
ves da Covid-19 – idosos e 
pessoas com comorbidades –, 
inclusive com a aplicação de 
doses de reforço. Também foi 
levada em conta a cobertura 
de 96% da população esti-
mada acima de 12 anos, vaci-
nada com a primeira dose e, 
aproximadamente, 86% desse 
público com o ciclo vacinal 
completo. O fato de todo o 
corpo docente da rede de 
ensino já estar imunizado 
também foi considerado.

Alunos do Projeto Iguaba Ativa conquistam 
12 medalhas em Torneio de Taekwondo

Entre os espaços onde o equipamento será facultativo estão as vias públicas, praças, passeios públicos, calçadões, praias e orlas

Prefeitura de Saquarema 
flexibiliza uso de máscaras 

em locais abertos

Prefeitura de Saquarema 
flexibiliza uso de máscaras 

em locais abertos

A Prefeitura de Iguaba, 
por meio da secretaria de 
Turismo, Esporte e Lazer 
(SECTUR) inicia as inscri-
ções para o “Projeto Judô 
em Ação”. As aulas serão 
gratuitas para alunos a partir 
dos 12 anos e serão ministra-
das pelo professor e instrutor 
Marcos Figueiredo.

As aulas estão com previ-
são de início para o dia 04 de 
novembro no salão da Aca-
demia da Saúde, localizada 
no bairro Jardim Solares, ao 
lado do Centro de Referên-
cia do Idoso. A divisão será 
por categorias, das 19h e 20h 
para pessoas de 12 a 18 anos 
e de 20h às 21h para maio-
res de 18 anos.

“É uma imensa felicidade 
poder estar incrementando 
cada vez mais o esporte 
em nossa cidade”, comen-
tou a secretária de Turismo, 
Esporte e Lazer, Carla Valle. 
“Além do judô, já oferece-
mos aulas de Capoeira, 

Karatê, Jiu-Jitsu, Taekwondo, 
Iatismo e muitas outras 
modalidades para a popula-
ção”, completou.

“O judô é um esporte 
completo que auxilia não só 
no aumento da imunidade, 
mas também no ganho de 
massa magra, força, agili-
dade, velocidade, resistên-
cia, equilíbrio, flexibilidade, 
noção espacial e expressão 
corporal. Além do desenvol-
vimento físico, desenvolve-
-se também o intelectual, a 
paciência, o autocontrole, a 
sociabilidade, o respeito ao 
próximo, a redução da timi-
dez e a responsabilidade”, 
disse o professor e instrutor 
Marcos Figueiredo.

Para realizar a inscri-
ção é necessário cópia de 
identidade, CPF, compro-
vante de residência e ates-
tado médico. Após a data 
limite as inscrições poderão 
ser realizadas diretamente 
na Academia da Saúde.

Os alunos de Taekwondo do 
Projeto Iguaba Ativa retorna-
ram do 1º Jogos Abertos CPT – 
2021, no último domingo (31), 
em Teresópolis com 12 meda-
lhas, sendo quatro de ouro e 
oito de prata.

O projeto é um programa 
de práticas esportivas ofereci-
das gratuitamente pela Prefei-
tura de Iguaba Grande, atra-
vés da secretaria de Turismo, 
Esporte e Lazer.

“É uma honra poder estar 
representando Iguaba em um 
grande campeonato como esse. 
Agradeço ao chefe de Gabinete, 
Fábio de Oliveira, a secretária 
de Turismo, Carla Valle e ao pre-
feito, Vantoil Martins, que estão 
incentivando cada vez mais a 
prática de esportes na cidade”, 
declarou o aluno do projeto e 
medalhista de Ouro na compe-

tição, Márcio dos Anjos.
“Iniciamos o projeto com 

a finalidade de incentivar as 
práticas esportivas, oferecendo 
cada vez mais modalidades aos 
moradores de Iguaba. Sabe-
mos que o esporte contribui 
não só para o desenvolvimento 
integral, mas também o social. 
Ver alunos voltando de com-
petições com a felicidade de 
representar nossa cidade e 
ainda trazendo medalhas só 
mostra que estamos no cami-
nho certo”, disse a secretária 
de Turismo, Carla Valle

Para as pessoas que quei-
ram participar das atividades 
do Projeto Iguaba Ativa, as ins-
crições podem ser feitas nos 
dias das modalidades escolhi-
das, diretamente no Ginásio 
Poliesportivo Oswaldo Antu-
nes Neves, no bairro Boa Vista.

Inscrições para  
Projeto Judô em Ação

Matrículas poderão ser realizadas na Academia popular
Na competição em Teresópolis, comitiva iguabense faturou quatro medalhas de ouro e oito de prata

CONFIRA O QUADRO  
DE MEDALHAS

 Kelvin Azeredo  
Medalha de Prata

Diego Motta 
 Medalha de Prata

Pedro Henrique 
Medalha de Prata

Luiz Henrique 
Medalha de Prata

Miguel Gonçalves 
Medalha de Prata

Murilo Meireles 
Medalha de Prata

Clara Vieira 
Medalha de Prata

Daniel Gomes 
Medalha de Prata

Márcio dos Anjos 
Medalha de Ouro

Nathan Machado 
Medalha de Ouro

Ary Santana 
Medalha de Ouro por W.O

Gabriel Vieira 
Medalha de Ouro por W.O
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Certamente vocês já ouviram falar essa frase título do artigo; 
de fato precisamos de mais mulheres na política, precisamos de 
diversidade na política e o ingresso feminino se torna a cada dia, 
mais imprescindível à boa condução dos rumos do país.

A participação das mulheres na política permitirá que pautas 
do interesse exclusivo das mulheres, sejam apresentadas, analisa-
das e aprovadas. As políticas públicas voltadas para as mulheres 
dificilmente serão prioridade num ambiente predominantemente 
masculino. Não quero afirmar que os legisladores homens não tra-
balham pelas mulheres, mas em geral, quando uma pauta é apro-
vada, ela beneficia também a mulher e não exclusivamente a mulher.

Para quem não sabe, sou Presidente Estadual do PRTB aqui 
em nosso estado e sei da imensa dificuldade de conseguir montar 
os quadros do partido para as eleições com candidatas do sexo 
feminino. Costumo ouvir na imprensa que existem muitas barrei-
ras à entrada feminina nos partidos, mas eu rechaço essa afirma-

ção. Queremos can-
didatas mulheres e 
queremos que elas 
se sintam capazes e 
encorajadas a con-
correr!  Temos um 
cuidado e uma aten-
ção especial todas 
as vezes que uma 
mulher se apresenta 
para se filiar ao par-
tido, sobretudo com o 
acesso a informações. 
É parâmetro obriga-
tório a exposição a 
cada candidata das 
regras eleitorais que 
incentivem a partici-
pação das mulheres, 
para que elas enten-
dam que ocupar um 
cargo eletivo é para 
ela sim e a lei lhe con-
fere garantias.

A política deve-
ria ser do interesse de 
todo brasileiro, deve-
ria ser matéria obrigatória durante todo o ensino médio que 
faria o papel de porta de entrada dos jovens na democra-
cia participativa e deveria orientar as mulheres estudantes 
sobre a importância da sua participação nos destinos da 
nação. Participar da política, mostra sem sombra de dúvi-

Por mais mulheres
na política!

Coluna 
Rio Presente

ANTONIO CARLOS
antoniocarloss.rio Professorantoniocarlos.rio

 www.riopresente.com.br

Antonio Carlos dos Santos, é Secretário de 
Ordem Pública, Ex-presidente do Detran/RJ, 

Ex-subsecretário de Estado de Administração e dos 
Programas Segurança Presente e Lei Seca. 

das, o poder do povo que deixa de ser comandado para ser 
ele o protagonista da história.

As mulheres precisam mergulhar de vez na polí-
tica e ocupar o lugar que não só lhes é garantido 
desde 1932, quando a mulher brasileira passou a ter 
direito de voto em nosso país, mas que a nação deseja. 
Vale lembrar que em 1932, as mulheres podiam votar, mas 
não podiam ser votadas. Em 1933 elas puderam ser eleitas, 
mas naquela época a grande maioria da população feminina 
do país era pobre e analfabeta e embora tivessem acesso a 
direitos mínimos, não tinha cidadania plena.

O mundo evoluiu, hoje as mulheres são letradas, capaci-
tadas, tem conhecimento pleno de sua cidadania e são che-
fes de família. Nada lhes falta, nada lhes desabona! Não há 
mais motivos para que elas não ocupem os cargos eletivos 
de maneira igualitária aos homens.Curioso que que durante 
as últimas eleições descobriu-se que 52% dos eleitores eram 
do sexo feminino, mas ainda assim, o número de mulheres 
eleitas só chegou a 30% do total dos cargos eletivos.

Mas isso precisa mudar, as mulheres têm que vir pra polí-
tica, precisam ocupar espaços e a política precisa desespera-
damente da renovação que pode ser feita com a maior par-
ticipação das mulheres.      

Sou filho de uma Mulher, casado com uma Mulher 
e avô de uma neta Mulher, e acredito que o futuro 
do país depende da maior participação da mulher. 
Vem para política mulher!!!!

A política deveria ser 
do interesse de todo 
brasileiro, deveria ser 
matéria obrigatória 
durante todo o ensino 
médio que faria o papel 
de porta de entrada dos 
jovens na democracia 
participativa e deveria 
orientar as mulheres 
estudantes sobre a 
importância da sua 
participação nos 
destinos da nação. 

Homem de confiança 
de Tandera é preso

Apontado como um dos 
líderes da milícia na Zona 
Oeste do Rio, Willian da Silva 
Santana, o Willian Negão, foi 
preso na manhã de ontem pela 
Polícia Civil. O miliciano pos-
sui uma extensa ficha criminal 
e é considerado como homem 
de confiança de Danilo Dias, 
conhecido como Tandera, cri-
minoso mais procurado do 
Estado. 

Willian Negão foi preso 
na cidade de Pinheiral, na 
Região Sul do Estado do Rio, 
por equipes da Delegacia de 
Polícia Interestadual - Divi-
são de Capturas (Polinter). De 
acordo com as investigações 
da Polícia Civil, o miliciano 
usava o município do inte-
rior para “usufruir do dinheiro 
auferido nas práticas ilegais e 
viver de forma ilegal com uma 
vida confortável”. 

Além do crime de formação 
de milícia privada, o miliciano 
reponde por dois homicídios, 

Tiroteio na Maré assusta quem
passa pela Linha Vermelha

Um intenso confronto cau-
sou pânico entre motoristas que 
passavam pela Linha Vermelha 
e moradores do Complexo da 
Maré, na Zona Norte do Rio, 
na manhã de ontem. 

Imagens divulgadas nas redes 
sociais mostram as pessoas ten-
tando se proteger na mureta que 
divida a Linha Vermelha. Um 
morador da Maré disse que pro-
fessores que estavam na sala de 
aula de uma escola da região tive-
ram que suspender a aula para 
proteger os alunos. Testemunhas 
relatam que o confronto ocor-
reu entre as comunidades Nova 
Holanda e Baixa do Sapateiro, 
entre traficantes rivais. 

Preso após tentar roubar 
91 barras de chocolate

em mercado
Um furto curioso quase 

aconteceu em um supermer-
cado do Rodo de São Gonçalo, 
no final da tarde da última 
quarta-feira (3). Policiais mili-
tares do São Gonçalo Presente 
realizaram a prisão, em fla-
grante, de um homem, de 24 
anos, que tentou roubar 91 
barras de chocolate na uni-
dade do Centro do mercado 
Extra.

Segundo informações da 
PM, os agentes do São Gon-
çalo Presente realizavam uma 
patrulha de rotina, quando 
foram informados por funcio-

nários do supermercado que 
tinha acontecido um furto no 
estabelecimento. Os policiais 
foram até o local e encontra-
ram uma grande confusão no 
mercado.

Os agentes identificaram 
o suspeito e deram voz de 
parada, mas o homem ten-
tou fugir e acabou preso. Junto 
dele foram encontradas 91 
barras de chocolate, dentro 
de uma bolsa, que havia sido 
furtada do mercado.

O caso foi levado até a 73ª 
DP (Neves), onde o crime foi 
registrado e a prisão efetuada.

O produto de furto estava dentro de uma bolsa

roubo, porte irregular de arma 
de fogo, dentre outros crime. 

Negão é apontado pela 
Força-Tarefa da Polícia Civil 
como número um na hierar-
quia da milícia que atua na 
comunidade de Santa Maria, 
na Taquara, Zona Oeste do 

Rio. “Os milicianos da área 
são acusados de aterrorizar 
moradores com extorsões, rou-
bos, e estupros, entre diversas 
outras práticas abusivas e ile-
gais, como até cobrança de 
taxas nas cercanias de um hos-
pital público na região”.

O miliciano integra o 
grupo apoiado por Tandera, 
que em junho deste ano, após 
a morte de Wellington da Silva 
Braga, 34 anos, conhecido 
como Ecko, invadiu a locali-
dade e passou a comandar as 
ilegalidades na região. 

Imagens das 
redes sociais 
mostram 
pessoas 
tentando 
se esconder 
nas muretas

Willian 
Negão é 
apontando 
como 
número 
um na 
hierarquia 
da 
comunidade 
de Santa 
Maria
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Operação Véritas: quadrilha de 
fraudes bancárias movimentou 

R$ 13 milhões em um ano
D

ois gerentes de 
banco —- um pú-
blico e outro pri-
vado — que apon-

tavam para uma quadrilha de 
fraudes bancárias quais eram os 
clientes que realizavam grandes 
investimentos foram presos, on-
tem durante a operação Véri-
tas, da Polícia Civil. A organi-
zação criminosa que usou um 
software importado para clo-
nar cartões e que movimentou 
mais de R$ 13 milhões em um 
ano com fraudes bancárias no 
Estado do Rio de Janeiro e em 
outros estados é alvo de uma 
investigação da Delegacia de 
Combate ao Crime Organiza-
do e à Lavagem de Dinheiro 
(DCOC-LD). 

Ontem, agentes da especia-
lizada realizaram uma operação 
para cumprir 15 mandados de 
prisão e outros 17 de busca e 
apreensão. Até o início da tarde, 
nove pessoas haviam sido pre-
sas. Além dos dois gerentes, 
há um policial militar entre os 
presos.

De acordo com o delegado 
Gabriel Poiava, da DCOC-LD, 
o bando agia a partir de infor-

Comerciante 
é assassinado 
após negar 
lanche a 

bandidos em 
Cordovil

O comerciante João 
Batista, conhecido como ‘João 
do Lanche’, foi assassinado, 
nesta última quarta-feira (3), 
em Cordovil, na Zona Norte 
do Rio. Segundo informações 
de moradores, ele teria sido 
baleado depois de negar lan-
ches para traficantes do Morro 
do Quitungo, em Brás de Pina. 

O crime brutal aconteceu 
dentro do estabelecimento do 
comerciante e deixou os mora-
dores apavorados. A Delega-
cia de Homicídios da Capital 
(DHC) informou que as inves-
tigações estão em andamento 
e que diligências seguem para 
identificar o autor do crime.

A Polícia Militar infor-
mou que policiais do 16º BPM 
(Olaria) foram acionados para 
checar informações sobre uma 
pessoa ferida em um estabe-
lecimento comercial na Rua 
João Henrique.

 O Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (SAMU) 
esteve no local e constatou a 
morte da vítima. O local já 
passou por perícia.

Nas redes sociais, morado-
res da região afirmaram que 
o crime teria sido a mando 
do tráfico, já que João Batista 
teria negado lanches de graça 
para os criminosos. 

“Uma grande perda para 
nosso bairro. Ate guando 
vamos conviver com toda 
essa violência que assombra 
nosso bairro?”, questionou 
uma antiga cliente de João.

“Meu amigo que sempre foi 
um paizão pra mim e pra mui-
tos....Abraço fraterno e meus 
sentimentos pra filha e esposa 
do meu paizão de coração João 
do Lanche”; “Meu Deus que 
notícia triste!!! 

Um cara gente Boa, que 
empregou muita gente na 
área, ajudando os moradores 
da área... Estou muito triste 
com essa notícia!”; “Estou 
apavorada com a covardia 
que fizeram com o João do 
lanche”, escreveram alguns 
conhecidos do comerciantes 
nas redes sociais.

João Batista foi sepultado 
ontem no Cemitério do Caju, 
Zona Portuária do Rio. Ele 
vendia lanches em um galpão 
da região há 20 anos.

Preso assassino de mãe e filha em Angra dos Reis
 A Polícia Civil prendeu em 

flagrante o homem que matou 
mãe e filha a facadas, em Bra-
cuí, no município de Angra dos 
Reis, na Costa Verde do Rio, 
também nesta quarta. Már-
cio de Oliveira Vicente era ex-
-companheiro de Lucimar Frei-
tas da Silva Vasconcelos, de 
46 anos, que foi assassinada 
junto com Adriana Vasconce-
los da Silva, de 19, dentro da 
casa delas. Márcio estava no 
local do crime quando a Polí-
cia Militar foi acionada e em 
seguida conduzido pelo 33º 
BPM (Angra dos Reis) para 
prestar depoimento na 166ª DP 
(Angra dos Reis), onde negou 
envolvimento nas mortes.

De acordo com o delegado 
titular da distrital, Vilson de 
Almeida, os agentes realizaram 
diligências na residência das 
vítimas, onde vizinhos aponta-
ram o homem como autor do 
crime. Durante a abordagem, 
os policiais identificaram um 
corte no dedo indicador direito 
de Márcio, que disse que o feri-

Márcio de 
Oliveira 
Vicente era 
ex-companheiro 
de Lucimar

mento foi causado por uma faca 
quando ele cortava cana no dia 
anterior.

Ainda segundo o delegado, 
ao ser questionado sobre seu 
telefone celular, para auxiliar 
nas investigações, o homem 
disse que o aparelho estava em 
manutenção. Os agentes tam-
bém estiveram na casa do sus-
peito, em um quarto dentro de 
um complexo de casas tipo cor-
tiço, na comunidade Sapinha-

tuba I, onde fizeram buscas. Os 
policiais notaram que não havia 
móveis no local, apenas rou-
pas e poucos objetos pessoais.

Entre as roupas de Már-
cio, foi encontrada uma calça 
jeans comprida que estava 
úmida e que Márcio confir-
mou ser sua. A peça tinha, na 
perna esquerda, uma mancha 
avermelhada, compatível com 
sangue. Apesar de ter negado 
a autoria do crime, por conta 

do ferimento no dedo e da man-
cha na calça, ele foi preso em 
flagrante por duplo homicídio. 
As investigações seguem em 
andamento.

“A Polícia Civil de Angra 
dos Reis prendeu em flagrante 
o autor de um duplo homicídio, 
um feminicídio, porque o autor 
tinha tido uma relação com uma 
das vítimas. O autor se encon-
trava no local, se passando por 
inocente. Nós, depois de uma 

intensa investigação, consegui-
mos provar que o autor come-
teu esse crime bárbaro. Encon-
tramos na sua casa uma calça 
com manchas compatíveis com 
manchas de sangue e ele osten-
tava uma lesão no dedo da mão 
compatível com a faca encon-
trada no local do crime. Por 
isso, concluímos ser ele autor 
desse crime bárbaro em Angra 
dos Reis”, disse o delegado Vil-
son de Almeida.

João Batista vendia lanches 
há 20 anos na área

A organização criminosa que usou um software importado para clonar cartões

mações repassadas pelos geren-
tes. Os alvos da quadrilha eram 
geralmente pessoas idosas ou 
correntista que movimentavam 
altas quantias em aplicações 
que acabavam tendo o dinheiro 
retirado de maneira fraudulenta 
das contas.

— O número de vítimas é 
grande. Posso dizer que são 
mais de dez. Os gerentes indi-

cavam para a quadrilha os clien-
tes que tinham capital inves-
tido e que seriam os alvos das 
fraudes. Com auxílio dos geren-
tes, o bando conseguia desviar 
talonários de cheques. O grupo 
também clonava cartões (com 
um software) em nomes das 
vítimas. E, em seguida, faziam 
os gastos em cheques e em car-
tões em contas de empresas de 

fachadas do próprio grupo ou 
em nome de laranjas — expli-
cou o delegado.

Os policiais apreenderam 
uma mineradora de bitcoin, 
uma espécie de computador 
com placas adaptadas para cal-
cular os valores de bitcoins. Ela 
foi apreendida no Rio, na casa de 
um dos integrantes da organiza-
ção criminosa. Um carro Range 

Rover, que pertence a Eduardo 
da Costa Ferreira, o Frango, 
apontado como chefe da qua-
drilha, também foi apreendido. 
Ele foi detido numa mansão em 
Camboinhas, Região Oceânica 
de Niterói, na Região Metropo-
litana do Rio.

A polícia afirma que a qua-
drilha de Frango interceptava 
folhas de cheques e clonava car-
tões de crédito de clientes em 
todo o país.

Frango já tinha passagens 
na polícia por estelionato, 
receptação de veículo e falsi-
ficação de identidade.

A Polícia Civil pediu o blo-
queio de R$13,4 milhões nas 
contas bancárias e em carteiras 
de criptomoedas dos suspeitos 
e das empresas, além do seques-
tro de bens de alto valor. Um 
dos suspeitos foi preso em um 
resort em Porto de Galinhas, 
em Pernambuco. Todos os pre-
sos tiveram as prisões preven-
tivas decretadas pelo Tribunal 
de Justiça do Rio de Janeiro. Os 
policiais tentam ainda localizar 
e apreender o software impor-
tado usado pelo grupo nas frau-
des bancárias.
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Bruna Marquezine usou 
suas redes sociais para se 
pronunciar após ter sido 
criticada pelo Conselho 
Regional de Enfermagem 
de São Paulo (COREN-
SP) por usar fantasia 
de enfermeira durante 
o Halloween.

“A todas as profissionais 
de enfermagem friso 
aqui meu total respeito 
à categoria. Eu as vejo
como heroínas. Jamais 
seria minha intenção 
causar qualquer 
desvalorização à classe 
na escolha de uma fantasia de Halloween (...)”. 

CULTURA

HORÓSCOPO

Hoje o dia pode trazer surpresas, mas também um pouco 
de ‘frio na barriga’. Supere o medo e se abra para o novo. 
Existem possibilidades de conquistas futuras se tiver 
coragem de seguir seus instintos. Mantenha o foco na 
simplicidade e tome cuidado com os excessos.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

Hoje o dia traz a necessidade de tomada de decisão. 
Sua energia estará grande, assim como sua coragem 
para avançar. Pode ser um dia cheio de energia e 
movimentos. Tome cuidado com a agressividade, 
porque você pode se tornar autoritário.

TOURO
21 abr a 20 mai

Hoje o dia pode trazer várias ideias e sensações. Tome cuidado 
com os pensamentos negativos ou obsessivos. Sua paz pode vir 
da contemplação e do bom uso da sua criatividade. O positivo 
para hoje é que você pode fazer bons negócios ou ter uma 
grande alegria. É importante adotar uma postura de desapego.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Hoje o dia pede evolução de dentro para fora. É importante 
buscar ouvir a sua intuição, que pode estar grande. Tome 
cuidado com o desinteresse por tudo e mantenha a sua 
estabilidade mental e emocional — isso pode ser desafiador. 
Estabilidade não é estagnação, lembre-se disso.

LEÃO
23 jul a 22 ago

Tome cuidado com desordens materiais, porque hoje o dia 
pode trazer surpresas e até uma necessidade de reavaliar 
suas finanças. Suas ideias podem ser criativas, mas vale 
a pena avaliá-las com cuidado antes de colocá-las em 
prática. Enfrente os desafios deste dia com firmeza.

VIRGEM
23 ago a 22 set

Hoje o dia pode trazer a necessidade de abandonar uma 
expectativa ou um projeto, pois a persistência em coisas que 
não estão dando resultados podem apenas trazer confusão e 
desordem. As suas relações podem estar harmoniosas e podem 
ser o ponto alto de hoje.

LIBRA
23 set a 22 out

Hoje o dia pode trazer uma sobrecarga mental, e isso pode 
trazer até uma exaustão física. Tome cuidado com excessos. 
Comunicação sem foco pode ser um problema também. 
Tome cuidado com a falação e com envolvimentos em 
situações de fofoca.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

A Lua Nova pode trazer para você um certo individualismo e 
uma grande independência, por isso as relações podem ser 
desafiadoras, afinal estar apenas na sua companhia é o que 
você realmente deseja. Saiba fazer escolhas com sabedoria, 
porque hoje o seu dia ativa seu livre-arbítrio.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

Hoje o dia pode trazer finalizações e, ao mesmo tempo, 
alívios. Sua saúde pode ser restabelecida, assim como 
alguma dívida pode ser negociada ou terminada. Tome 
cuidado com apegos que podem criar sofrimentos. É ideal 
que você não crie expectativas.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

Hoje o dia pede coragem para abrir seu coração. Saiba ser 
generoso, o que pode trazer benefícios e felicidade se souber ser 
recíproco com as emoções. Você pode estar inspirado e criativo. 
Tome cuidado com a necessidade de só ver as coisas pela beleza 
externa ou pelo seu valor material.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

Hoje o dia pode trazer embates entre você e uma 
pessoa de autoridade. Tome cuidado com brigas 
no ambiente de trabalho. Fora isso, aproveite para 
usar sua capacidade mental para se organizar 
e para planejar melhor suas tarefas diárias.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

O dia pode ser agitado e cheio de movimento. Tenha 
coragem para expor ou agir conforme sua vontade, 
porque você pode sair vitorioso. Pessoas podem confiar 
em você, então saiba retribuir. O momento pede 
planejamento e estratégia.

PEIXES
19 fev a 20 mar

dianapiresassessoria@gmail.com
DIANA PIRES MUNDO DOS 

FAMOSOS

A musa fitness Gracyanne 
Barbosa não ficou muito 
feliz com a notícia dada 

pela União da Ilha 
do Governador 
na última noite. 
A escola de samba 
anunciou que terá 
uma nova rainha 
de bateria em 
2022, agradecendo 
a mulher do 
cantor Belo pelos 
três anos que 
esteve à frente 
da agremiação. 

Gracyanne estava 
comparecendo 
aos ensaios da 
escola na quadra 
para o Carnaval 
de 2022.

GRACYANNE 
BARBOSA PERDE 
POSTO DE RAINHA 
DE BATERIA DA 
UNIÃO DA ILHA E 
DESCOBRE POR 
REDE SOCIAL

BRUNA MARQUEZINE SE MANIFESTA 
APÓS CRÍTICAS POR FANTASIA DE 
ENFERMEIRA EM HALLOWEEN

RIO DE JANEIRO, SEXTA-FEIRA, 5 DE NOVEMBRO DE 2021

O parque infantil do Jardim Botâ-
nico do Rio de Janeiro passará por 
reforma total e vai ganhar outros atra-
tivos para as crianças. As obras de 
revitalização do espaço, de aproxi-
madamente 4 mil metros quadrados, 
começaram na última segunda-feira 
(1º). Localizado na área da antiga 
Fábrica de Pólvora, o parque, fre-
quentado diariamente por dezenas 
de famílias e crianças, ganhará novos 
brinquedos, e terá ampliado o espaço 
de convivência dos visitantes. Os atu-
ais brinquedos foram instalados há 
17 anos, em 2004.

O parque infantil do Jardim Botâ-
nico do Rio foi inaugurado em março 
de 1975, na gestão do diretor Raulino 
Reitz, padre e botânico especializado 
na flora do Sul do país, que reconhe-
ceu na área infantil importante ativo 
para a instituição e área de conexão 
com o arboreto.

Nessa segunda grande reforma do 
parquinho, com investimento de R$ 
100 mil, resultado de contrapartida de 
permissões de uso do espaço, a área 
infantil ganhará, entre outros, uma 
casa na árvore, composta por chalé, 
escorregador e deque de madeira. 
Também será instalado um forte apa-
che, composto por dois chalés conec-
tados por uma ponte pênsil, que será 
ligado à casa na árvore. Já a área baby 
ganhará um grande circuito, coberto 
por quatro sombreiros, com escada 
de rapel, entre outros.

O projeto foi elaborado consi-
derando as necessidades e segu-
rança dos usuários, além da inte-
gração com a vegetação do entorno 
e as particularidades do local em 
que o parque está situado. A pre-
visão de conclusão da reforma é 
de dois meses. Durante as obras, 
as áreas afetadas estarão isoladas, 
sem uso, e serão liberadas progres-
sivamente. Os brinquedos instala-
dos atualmente no parquinho serão 
doados a escolas públicas da região.

PARQUE INFANTIL DO JARDIM BOTÂNICO 
DO RIO PASSA POR REFORMA E 
GANHA NOVOS BRINQUEDOS

Fotos: Divulgação

O parque infantil do Jardim 
Botânico do Rio foi inaugurado 

em março de 1975

João Vítor Castanheira/Divulgação

Localizado na área da 
antiga Fábrica de Pólvora, 
o parque, ganhará 
novos brinquedos, e terá 
ampliado o espaço de 
convivência dos visitantes.
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ILHA PLAZA RECEBE O FESTIVAL COMIDA 
DI RUA COM ATIVIDADES GRATUITAS

O EcoLounge Beach Club, 
na Praia da Reserva, na Barra 
da Tijuca, será o palco do 
“Réveillon MAR“, em um 
espaço com 5.000m². Como 
show principal a Banda Blitz, 
sucesso nos anos 80. E coman-
dando a pista, o DJ Alessan-
dro Freitas, com feeling eclé-
tico e experiência de discote-
cagem em locais como Copa-
cabana Palace, MAM e Museu 
Histórico Nacional. Os ingres-
sos custam entre R$ 480 e R$ 
750 por pessoa.

Evandro Mesquita, voca-
lista e líder da Blitz, dá o tom 
do que o público pode espe-
rar: “Será o réveillon das nos-
sas vidas! Estar no palco fes-
tejando com música, confra-
ternizando com músicos e 
público num clima de cele-
bração, otimismo, esperança e 
alto astral. Com o bom humor 
e a energia das músicas clás-
sicas e novas da Blitz. Será 
histórico! Estamos superani-
mados por passar essa data 
tão significativa para o pla-
neta! Paz e amor torcendo 
por dias melhores para todos, 
celebrando com a banda mais 
carioca a entrada de um novo 
tempo“, afirma o cantor.

A festa contará com 10 
horas de serviço open bar de 
bebidas, além disso, os inte-
ressados em reunir grupos de 
amigos e familiares com mais 
comodidade, poderão optar 
pela reserva de mesas para 
6 pessoas que contarão com 

 Terraço Ilha 
dá espaço 
para as 
marcas mais 
conhecidas 
das ruas 
cariocas 
no estilo 
‘podrão’, 
além de 
atrações 
musicais e 
infantis  

Quem pensava que 
podrão era só lanche da 
madrugada se enganou. 
As comidas de rua ganham 
cada vez mais espaço na 
cidade. A Ilha do Gover-
nador receberá pela pri-
meira vez o festival “Comida 
Di Rua”, que terá sua pró-
xima parada no Ilha Plaza 
Shopping nos dias 05, 06 
e 07 de novembro. O Ter-
raço Ilha receberá exposito-
res clássicos entre os cario-
cas, como Batata de Mare-
chal, Cachorro-Quente do 
Gaúcho, Açaí Tumucuma-
que, Acarajé da Lenaide, 
Carne de Sol do Baixinho 
de Bangu e muito mais.

Para animar o espaço, na 
sexta, às 20h, a música fica 
por conta do DJ Cocamá. No 
sábado, às 20h, a bateria da 
União da Ilha, e, no domingo, 
às 19h, o bloco Batuke de 
Batom são convidativos para 
um ‘samba no pé’.

A diversão das crianças 
está garantida com oficinas 
infantis e brinquedos inflá-
veis. O evento tem entrada 
gratuita e acontece das 17h 
às 22h, na sexta-feira, e das 
13h às 22h, no sábado e no 
domingo. O público deve 
apresentar o comprovante de 
vacinação contra a Covid-19. 

Festival Comida Di Rua

SHOPPING ILHA PLAZA - 
Av. Maestro Paulo e Silva, 400

Lojas e Quiosques
Segunda a Sábado 

10h às 22h 
e Domingo 
14h às 20h

Restaurantes

Segunda a Sábado 
12h às 22h  
e Domingo 
12h às 21h
Cinema

 De acordo com  
as sessões do dia.

(21) 2468-8100

https://www.ilhaplaza.com.br/

SERVIÇO

Para tentar retornar ao 
principal palco do Carna-
val carioca - a Marquês de 
Sapucaí -, a Renascer de 
Jacarepaguá escolheu o 
arquiteto, mestre em enge-
nharia e cenógrafo Alex de 
Oliveira para criar a parte 
plástica do desfile do ano 
que vem, quando a escola 
estará disputando o título 
da Série Prata, antigo 
Grupo B, na Passarela da 
Intendente Magalhães, no 
Campinho.

A Renascer fará, em 
2022, uma releitura do 
enredo “Jacarepaguá – 
Fábrica dos Sonhos”, apre-
sentado em 2007. Alex 
destaca que, em relação à 
antiga versão, somente o 
samba será mantido.

Alex é bem conhecido 
no universo do samba e do 
Carnaval. Foi Rei Momo 
por 10 anos e já assinou 
desfiles na Portela, Uni-
dos do Jacarezinho, Aca-
dêmicos da Rocinha e Uni-
dos de Bangu. Ele admite 
que não planejava voltar a 
atuar como carnavalesco.

“Fui cenógrafo dos des-
files da escola em 2005 e 
2006. Agora, mesmo envol-
vido com outros projetos, 
entre eles a reforma da 
Cidade do Samba, aceitei o 
convite pela amizade antiga 
que tenho com o Dedé 
(André Augusto, vice-presi-
dente e administrador-geral 
da escola). Por causa dele, 
abri uma exceção”, finaliza 
Alex de Oliveira. 

Ex-Rei Momo assinará  
o desfile da Renascer  

de Jacarepaguá

Diego Mendes/Divulgação

A Renascer fará, em 2022, uma releitura 
do enredo “Jacarepaguá – Fábrica dos 

Sonhos”, apresentado em 2007

Neste sábado (6/11), a 
partir das 17h, o Renascença 
Clube promete oferecer mais 
do que um show, mas um 
evento para comemorar os 21 
anos de vida do Grupo Reflexo. 
Apesar das lutas, o Reflexo 
continua firme e forte, tendo 
conquistado, mensalmente, 
seu espaço num clube emble-
mático como o Renascença.

Washington, líder do 
Grupo, mais conhecido como 
Ferreira do banjo, conta que 
começou a sua trajetória no 
Nova Era. Metade da Banda 
virou a Banda do Aragão. Ele 
não foi porque sempre sentiu 
o samba como uma reunião de 
um grupo de amigos. Ele diz, 
ainda, que apesar de ter ficado 
parado por oito anos, devido 

à perda de um filho, voltou a 
fazer samba a partir da criação 
do Grupo Reflexo. “A maior 
satisfação que sinto é fazer 
um trabalho no Renascença, 
a casa que me acolheu, assim 
como os moradores do bairro 
que me municiam para ter for-
ças para um próximo show”, 
revela emocionado.

Enzo Belmonte é o convi-
dado especial do Grupo. “Sem-
pre acompanhei a carreira 
desse garoto porque o Grupo 
Reflexo foi criado no Morro do 
Santo Cristo e o Enzo é de lá. 
Hoje, as coisas se invertem, 
já que é ele que nos apoia”, 
declara Ferreira do banjo. Além 
do Enzo Belmonte, outras feras 
da nossa música prometem dar 
uma canja.

Grupo Reflexo completa a  
maioridade ao lado de Enzo Belmonte

Grupo se apresenta neste sábado, a partir das 17h

Blitz fará réveillon 2021/2022 na Barra

Show da banda Blitz vai acontecer no EcoLounge Beach Club, Barra da Tijuca

buffet exclusivo liberado.
Entre os diferenciais do 

evento, para o acesso ao local, 
uma frota de balsas a serviço 
exclusivo da festa na noite da 
virada permitindo a chegada 
direto dos condomínios para 
a festa. Todos esses serviços 
poderão ser garantidos junto à 
compra do ingresso do evento. 
O Réveillon MAR terá tam-
bém diversão para os peque-
nos. A Área Kids contará com 
um parquinho a céu aberto, 
exclusivo para as crianças, 
com o acompanhamento de 
monitores.

SERVIÇO

Reveillon MAR

ECOLOUNGE BEACH CLUB – PRAIA DA RESERVA
Av. Lúcio Costa, lote 1 PAL 31646 –  
Barra da Tijuca, Rio de Janeiro

31/12/2021
Classificação etária:  

18 anos  
(menores somente acompanhados do responsável)

Balsas às 20h, 21h, 22h e 23h: RS 40,00 
 (confira as rotas e pontos de embarque no site) 
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O Detran-RJ vai realizar, 
neste sábado (6), um muti-
rão especial para fornecer 
carteira de identidade aos 
estudantes que vão realizar 
o Enem (Exame Nacional do 
Ensino Médio) ou vestibula-
res. Outro mutirão, na mesma 
data, vai emitir carteiras de 
identidade Seap, destinadas 
aos visitantes de presos cus-
todiados em uma das unida-
des prisionais do Estado.

Para os estudantes, o muti-
rão será feito em todos os pos-
tos de identificação civil do 
Detran no Estado do Rio. O 
atendimento será por ordem 
de chegada, com distribuição 
de senhas, e não haverá neces-
sidade de agendamento. Para 
ser atendido, o aluno precisará 
apresentar o comprovante de 
inscrição dos exames, além de 
original ou cópia autenticada da 

certidão de nascimento (para 
os solteiros) ou de casamento.

Para emissão da carteira 
Seap, a ação está sendo feita 
mediante agendamento, pelo 
site do Detran-RJ (www.
detran.rj.gov.br) e pelo Tele-
atendimento (21 3460-4040, 
3460-4041 e 3460-4042). O 
mutirão ocorrerá em mais 
de 30 postos na capital e no 
interior. No link, as unidades 
que emitem a carteira Seap: 
https://www.detran.rj.gov.br/_

documento.asp?cod=10568.
Será o segundo mutirão 

especial de 2021 para os estu-
dantes. No primeiro atendi-
mento para este público, em 25 
de setembro, quase 800 can-
didatos fizeram suas cartei-
ras. O presidente do Detran-
-RJ, Adolfo Konder, recomenda 
aos estudantes que farão exa-
mes que não deixem para tirar 
a identidade na última hora.

O atendimento aos estu-
dantes será feito das 8h às 14h 

- exceto nos postos em shop-
pings, em que o horário vai 
das 10h às 16h. Serão emi-
tidas a primeira e a segunda 
vias da identidade. A primeira 
via é gratuita. Para a segunda, 
é cobrada taxa de R$ 41,79. 
Neste caso, o estudante deve 
pagar o Duda de código 500-2, 
emitido no site do Bradesco. A 
lista de postos de identificação 
civil está no site do Detran-RJ.

Para emissão de carteiras 
Seap, o atendimento será das 
8h às 16h. Por conta da pan-
demia, as visitas aos detentos 
foram suspensas em março de 
2020, e retomadas em sua nor-
malidade em julho de 2021, 
a partir da ampla vacinação 
da população carcerária. Com 
isso, ocorreu uma grande pro-
cura nos postos de atendi-
mento do Detran-RJ para a 
emissão da carteira.

Nós passamos 
direto por um fato 
ocorrido na semana 
passada que 
merece destaque. 
Mas levando a 
máxima do antes 
tarde do que nunca 
vamos a ele. Na 
quarta-feira, 25 de 
outubro, o Bolinho 
de Feijoada recebeu 
o título de Patrimônio Cultural de Natureza Imaterial do Rio de 
Janeiro, em homenagem feita pelo prefeito do Rio, Eduardo Paes.

A argumentação do título dado explica que a iguaria carioca 
manifesta a arte, a tradição e o conhecimento de um povo e está 
ligado diretamente à sua identidade. O bolinho de feijoada foi 
criado em 2009 pela chef Kátia Barbosa e ganhou as cozinhas de 
Norte a Sul do país rompendo barreiras em direção ao exterior.

É claro que como uma boa feijoada a receita do bolinho 
foi sofrendo algumas alterações, mas basicamente é 
recheado com os ingredientes tradicionais de feijoada, 
couve e servido acompanhado com gominhos de 
laranja e torresminho. Carioquice pura, não?
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Para emissão da carteira Seap, a ação está sendo 
feita mediante agendamento, pelo site do Detran-
RJ (www.detran.rj.gov.br) e pelo Teleatendimento 
(21 3460-4040, 3460-4041 e 3460-4042). O mutirão 
ocorrerá em mais de 30 postos na capital e no interior. 

Quando esta coluna é consultada sobre um bom lugar 
para comer uma comida paraense de qualidade, a 
resposta é certa: Pescados na Brasa. E é por isso que 
eles já apareceram por aqui em algumas ocasiões.

Neste mês, o bar e restaurante localizado no Riachuelo, 
na Zona Norte do Rio, celebra dois anos e vai 
comemorar no domingo, com muita comida típica, 
carimbó e samba. A partir das 14h, a cantora Rosi Guará 
comanda uma roda de samba e, em seguida, o grupo 
regional Afroribeirinhos se apresenta tocando muito 
carimbó na rua, que é fechada para lazer aos domingos.

Para a festa ficar ainda melhor, a casa lançou 
três sabores dos famosos pastéis: caranguejo 
com jambu, camarão com jambu e cupuaçu 
com castanha. O Tambaburguer, hambúrguer de 
tambaqui com jambu é outra novidade que promete 
ser mais um sucesso da casa, além dos peixes 
na brasa, como a costela de tambaqui (servida 
com baião, pirão e farofa) e as comidas típicas, 
como tacacá, maniçoba e vatapá paraense.

Para beber, a caipirinha de limão com jambu 
ou de cupuaçu ou a de açaí, que entraram 
no cardápio este ano, são excelentes dicas. 
O Instagram é @pescadosnabrasa.

Ter um bombom com 
licor na festa geralmente 
era sinônimo de um 
certo bom gosto do 
anfitrião e uma atenção 
a mais com a criançada. 
Isso sem falar na Lei 
Seca. Agora, uma nova 
tendência abre o leque 
de opções parecidas. 

Açúcar, álcool e delicadeza dão o tom dos doces etílicos de festa.

A confeiteira Karine Galvão, colocou a sua criatividade em prática e se tornou especialista 
em doces etílicos, que mescla açúcar e álcool na medida certa. Proprietária da 
Granulado & Cia, ela transformou o tradicional brigadeiro confeitado em uma experiência 
única com pequenas ampolas contendo batidas e licores inseridas nos doces.

Karine deu asas à imaginação e criou uma linha etílica inusitada: pina colada, 
abacaxi com vinho, cereja com Chandon, caipirinha, coco queimado com Malibu, 
brigadeiro com whisky, damasco com Chandon, beijinho com Curaçau Blue, e por 
aí vai. Da fábrica na Vila da Penha, saem seis mil doces por semana destinados 
a eventos em todo município do Rio, Baixada Fluminense e Petrópolis.

O instagram é @granuladocia.

Tá na Mesa

LARISSA LUZ

colunatanamesa@gmail.com

Outra casa que também 
celebra aniversário neste 
mês é a Sova Fermentação 
Natural, que fica em 
Copacabana, na Zona Sul. 
E essa celebração tem 
ainda mais valor, pois a 
casa foi aberta em plena 
pandemia, em novembro 
de 2020, decisão para lá 
de corajosa. Afinal, quem 

arriscaria abrir um restaurante em tempos de restrições de circulação e isolamento social?

Pois o pessoal do Sova Fermentação Natural encarou o desafio e meteu a 
mão na massa para criar pães e pizzas simplesmente divinas. O negócio deu 
certo e agora é chegada a hora de celebrar um ano com direito a um happy 
hour especial, que será realizado no sábado, às 17h, na própria casa.

Durante o happy hour de comemoração, para cada pizza comprada o 
cliente pode adquirir até 2 chopps Ferdinander Pilsner (400ml). A promoção 
será válida das 17h às 23h. Para animar a festa, rola música ao vivo com 
Calvano (Calvano e os Tatuís). O Instagram é @sovanatural.

PRIMEIRO ANO NO SOVA NATURAL

A NOVA ERA DO BOMBOM COM LICOR

BOLINHO DE FEIJOADA É 
PATRIMÔNIO CARIOCA

@colunatanamesa

Qual grupinho de mulheres não gosta de marcar aquele dia da 
semana para se juntar e celebrar entre amigas, contando as 
novidades da semana e curtindo a amizade? Pois, então, se você 
tem um grupinho, assim já pode colocar a terça-feira na agenda.

Toda terça-feira, as mulheres que forem com uma ou mais 
amigas na Academia da Cachaça, na unidade da Barra da 
Tijuca ou do Leblon, ganharão a primeira caipirinha por conta 
da casa. Entre os sabores das tradicionais caipirinhas estão 
limão, abacaxi, lima, tangerina, maracujá e fruta do conde. 

A Terça das Meninas é a primeira de uma série de 
iniciativas do restaurante para convidar o público de 
volta às confraternizações nestes últimos meses do 
ano.  O instagram é @academiadacachaca.

A TERÇA  
É SÓ DELAS

Detran faz mutirão para produzir 
identidade de alunos que farão o Enem

SERVIÇO

FOTOS: DIVULGAÇÃO

PESCADOS 
COMPLETA 
DOIS ANOS

A rede Supermarket está 
com 160 vagas de emprego 
abertas para trabalho na filial 
de Copacabana, que será inau-
gurada ainda em 2021. Com 
obras já quase finalizadas, a 
unidade ocupará a Rua Barata 
Ribeiro nº 502, naquele bairro.

Entre alguns dos postos 
estão: operador de caixa, fis-
cal de caixa, gerente, sub-
gerente, auxiliar adminis-
trativo, líder de prevenção e 
perdas, açougueiro, repositor 
de mercadorias, cozinheira, 
padeiro, confeiteiro, encarre-
gado de hortifruti, deposista, 

fiscal de prevenção e perdas, 
operador de delivery, locutor, 
entre outras.

O nível de escolaridade exi-
gido varia de acordo com o 
cargo. Pode ser desde Ensino 
Fundamental completo com 
experiência na área a que se 
candidatou, como Ensino 
Médio completo ou incom-
pleto, sem experiência na área.

O Supermarket oferece 
remuneração e pacote de 
benefícios compatíveis com 
o mercado.  Os interessados 
devem enviar seu currículo 
para vagas@smalvorada.com.

Supermarket tem 150 vagas 
para loja de Copacabana

O nível de escolaridade exigido varia de acordo com o cargo

VARIEDADES
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Justiça aceita denúncia contra 
Landim e mais quatro por 
prejuízo a fundo de pensão

A 
10ª Vara Federal 
Criminal aceitou 
denúncia do Mi-
nistério Público 

Federal de Brasília contra o 
presidente do Flamengo, Ro-
dolfo Landim, e outras quatro 
pessoas por crimes ao admi-
nistrar um fundo de pensão. 
Além de Landim, foram de-
nunciados Demian Fiocca, 
Nelson José Guitti Guima-
rães, Geoffrey David.

Segundo a denúncia do 
MPF, os acusados praticaram 
atos de gestão fraudulenta de 
instituição financeira equi-
parada ao aplicar os recur-
sos do FIP Brasil Petróleo 1 
na empresa americana DEE-
PFLEX INC.

O ato, segundo o MPF, vio-
laria o Regulamento do Fundo, 
as normas da Comissão de Valo-
res Mobiliários e os deveres de 

diligência devidos pelos gesto-
res de capital de terceiros.

A denúncia diz que os cinco 
cometeram crimes enquanto 
gestores do FIP Brasil Petró-
leo 1 no sentido de realizar apli-
cação (de forma indireta) em 
investimentos no exterior a par-
tir da compra de ações da com-
panhia americana através da 
utilização de uma entidade legal 
a ser criada no Brasil.

O órgão afirma que, por 
uma instrução normativa da 
Comissão de Valores Mobili-
ários, é vedado ao administra-
dor, direta ou indiretamente, em 
nome do fundo, aplicar recur-
sos no exterior.

A aplicação financeira teria 
ocorrido por meio de “atos com 
contornos de aparente fraude”, 
conforme descrito pelo MPF. Tal 
afirmação decorreu do fato de 
que, para fins de buscar uma 

forma para contornar a proi-
bição de realização de investi-
mentos no exterior, os gestores 
decidiram que o investimento 
seria viabilizado por meio de 
uma entidade legal a ser criada 
no Brasil, para a qual a matriz da 
companhia deveria ser transfe-
rida (a Deepflex do Brasil Indús-
tria de Dutos Flexíveis Ltda.).

No entanto, conforme diz o 
MPF, o investimento proposto 
pelos gestores do FIP BP 1 pre-
via, em sua proposta, o dire-
cionamento do valor investido 
quase que integralmente para o 
exterior do país, “mostrando-se 
distante do objetivo de direcio-
namento de seus investimen-
tos em companhias brasileiras 
e sediadas no Brasil, inseridas 
na cadeia produtiva de supri-
mento de bens e serviços para 
a indústria de petróleo e gás”.

“Tais fatos levaram ao pre-

juízo nominal (não reajustado) 
de R$ 100.300.000,00 (cem 
milhões e trezentos mil reais), 
que é o valor que fora investido 
na empresa Brasil Petróleo Par-
ticipações S.A. referente ao Pro-
jeto Deepflex”, diz a denúncia.

A defesa de Landim e dos 
demais integrantes da Mare 
Investimentos que atuaram 
no FIP, Demian Fiocca e Nel-
son Guimarães, negou irregu-
laridades.

“Os gestores estranharam 
o oferecimento da denúncia. O 
referido investimento estava de 
acordo com a política de inves-
timentos do FIP; cumpriu todos 
os procedimentos previstos; e 
foi fundamentado à época por 
parecer de jurista independente 
especializado em fundos de 
investimento e mercados de 
capitais”, afirmou o advogado 
Ricardo Pieri Nunes.

OS CONVOCADOS

GOLEIROS: Franco Armani 
(River Plate, Argentina), 
Emiliano Martínez (Aston 
Villa, Inglaterra), Juan Musso 
(Atalanta, Itália) e Federico 
Gomez Gerth (Tigre, Argen-
tina).

DEFENSORES: Nahuel 
Molina (Udinese, Itália), 
Gonzalo Montiel (Sevilla, 
Espanha), Cristian Romero 
(Tottemham, Inglaterra), 
Germán Pezzella (Betis, 
Espanha), Nicolás Ota-
mendi (Benfica, Portu-
gal), Lucas Martínez Quarta 
(Fiorentina, Itália), Nicolás 
Tagliafico (Ajax, Holanda), 
Marcos Acuña (Sevilla, 
Espanha), Lisandro Martí-
nez (Ajax, Holanda) e Gas-
tón Avila (Rosario Central, 
Argentina).

MEIAS: Enzo 
Fernández(River Plate, 
Argentina), Rodrigo De Paul 
(Atlético de Madrid, Espa-
nha), Exequiel Palacios 
(Bayer Leverkusen, Alema-
nia), Leandro Paredes (Paris 
Saint-Germain, França), 
Guido Rodríguez (Betis, 
Espanha), Nicolás Domín-
guez (Bologna, Itália), Gio-
vanni Lo Celso (Tottenham, 
Inglaterra), Thiago Almada 
(Vélez Sarsfield, Argen-
tina), Santiago Simón (River 
Plate), Cristian Medina 
(Boca, Argentina) e Matías 
Soulé (Juventus, Itália).

ATACANTES: Ángel Di 
María (Paris Saint-Germain, 
França), Lionel Messi (Paris 
Saint-Germain, França), 
Ángel Correa (Atlético de 
Madrid, Espanha), Paulo 
Dybala (Juventus, Itália), 
Lautaro Martínez (Inter de 
Milão, Itália), Julián Alvarez 
(River Plate, Argentina), Joa-
quín Correa (Inter de Milão, 
Itália), Nicolás González 
(Fiorentina, Itália) e Exequiel 
Zeballos (Boca, Argentina).

Botafogo 
apresenta Plano 
de Credores 
à Justiça para 
ordenar dívidas 

Marcos Felipe 
volta a treinar 
no Fluminense

Música ‘O Campeão’, de Neguinho
da Beija-Flor, agora é hino do Maracanã

Argentina 
convoca sete 
estreantes para 
clássicos contra 
Uruguai e Brasil

Com transparência e res-
ponsabilidade, o Botafogo 
segue firme no seu objetivo de 
organizar as dívidas e equa-
cioná-las visando a reestrutu-
ração econômico-financeira. 
O Clube apresentou na tarde 
desta quarta-feira, no Tribu-
nal de Justiça (TJ) e no Tri-
bunal Regional do Trabalho 
da 1ª Região (TRT-1), o seu 
Plano de Credores para o 
Regime Centralizado de Exe-
cuções (RCE). Foi apresen-
tado um projeto de ordena-
mento de dívidas cíveis e tra-
balhistas respeitando os cri-
térios previstos em Lei. 

“É mais um passo firme, 
calculado e consistente no 
caminho de equalização das 
dívidas e adesão aos princí-
pios da nova Lei das SAF. 
Sempre com transparência, 
gestão e responsabilidade”, 
destacou o CEO Jorge Braga.

O Botafogo segue o que 
havia sido acordado na deci-
são anterior, ou seja, apre-
senta o Plano de Credores 60 
dias após o deferimento da 
centralização das execuções. 
Desde setembro, o Clube já 
destina 20% de sua receita 
corrente mensal para paga-
mento das dívidas no prazo 
de 6 anos, como diz a lei.

Uma vez aprovado o 
Plano de Credores, o Bota-
fogo assume um compromisso 
judicial de (compliance) 
cumprimento de obrigações, 
visando atingimento de recei-
tas e especialmente de despe-
sas, e que serão fiscalizados 
em juízo.

Depois de se ausentar das 
atividades na terça e quarta-
-feira, Marcos Felipe participou 
de treinamento na manhã desta 
quinta, no CT Carlos Casti-
lho. O goleiro não apresentou 
qualquer limitação e, segundo 
a Rádio Brasil, deverá atuar 
junto ao Fluminense diante do 
Sport, sábado, no Maracanã, 
pela 30ª rodada do Campeo-
nato Brasileiro.

Marcos Felipe estava com 
dores no joelho direito em vir-
tude de um choque com o ata-
cante Mendoza, na derrota por 1 
a 0 frente ao Ceará, no domingo 
passado. Caso não tenha con-
dições de atuar contra o time 
pernambucano, Muriel tende 
a receber uma nova chance na 
meta tricolor.

O Estádio do Maracanã 
agora tem um hino oficial: 
a música “O Campeão”, de 
autoria de Neguinho da Beija-
-Flor. Aprovado pela Assem-
bleia Legislativa do Estado do 
Rio de Janeiro (Alerj), nesta 
quarta-feira (3), o Projeto de 
Lei 5014/21, de autoria dos 
deputados Chiquinho da Man-
gueira (PSC) e André Ceci-
liano (PT), contem em sua jus-
tificativa o fato de a música ser 
adaptada e cantada por torce-
dores de todos os clubes que 
frequentam o Estádio Jorna-

lista Mário Filho.
Eufórico, Neguinho da 

Beija-Flor, postou em uma 
das suas redes sociais: “Meu 
Deus!!! Estou em êxtase de 
tanta alegria em receber a 
notícia de que minha música 
‘Domingo eu vou ao Mara-
canã’, também com os subtí-
tulos de ‘O Campeão’ e ‘Meu 
Time’, 43 anos depois, foi 
votada para virar hino do Está-
dio do Maracanã!”.

Aprovado pelos deputados, 
o Projeto de Lei que recebeu 
os pareceres das Comissões 

de Constituição e Justiça, e 
Esporte e Lazer durante a ses-
são, segue ser para sancionado 
ou não pelo governador Cláu-
dio Castro (PL), em até 15 dias.

Os autores da proposta, os 
deputados Chiquinho da Man-
gueira (PSC) e André Ceci-
liano (PT) ressaltaram o apelo 
de “O Campeão” junto as tor-
cidas de futebol que frequen-
tam o estádio mais famoso do 
mundo. “As torcidas são o cora-
ção do estádio, através de suas 
músicas a arquibancada pulsa 
e muitas vezes empurra o time 

em campo. Oficialmente o está-
dio do Maracanã não tem um 
hino oficial, mas ao fazer essa 
busca na internet a primeira e 
única música que aparece é ‘O 
Campeão‘”, esclareceram os 
autores do PL.

A música `O Campeão` 
atravessou fronteiras mundo 
a fora. Na França, um torcedor 
do Paris Saint-Germain gravou 
uma versão da música. Nos 
Jogos Olímpicos de Tóquio, 
a música foi executada para 
incentivar os atletas brasilei-
ros durante a competição.

O técnico Lionel Scaloni, da 
seleção da Argentina, chamou 
sete estreantes para os jogos 
contra Uruguai e Brasil pelas 
Eliminatórias Sul-Americanas 
para a Copa do Mundo de 2022.

A Argentina vai visitar o 
Uruguai no dia 12 de novem-
bro e quatro dias depois recebe 
o Brasil na província de San 
Juan (oeste) em jogos corres-
pondentes às 13ª e 14ª rodadas 
das eliminatórias.

Os sete estreantes na sele-
ção principal argentina são os 
seguintes: Matías Soulé (Juven-
tus, Itália), de 18 anos, Thiago 
Almada (Vélez Sarsfield), San-
tiago Simón (River Plate), Exe-
quiel Zeballos (Boca Juniors), 
Cristian Medina (Boca), Gas-
tón Ávila (Rosario Central) e o 
goleiro Federico Gomes Gerth 
(Tigre), de 17.

Lucas Merçon/FFC

Goleiro não apresentou qualquer 
limitação durante treino Alerj aprovou o PL que torna a música cantada pelas torcidas de futebol no Maracanã, o hino oficial do estádio

A denúncia diz que os cinco cometeram crimes enquanto gestores do FIP Brasil Petróleo 1
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Nossa gata de hoje é torcedora do Vasco da Gama, se chama Safira e mora em Jacarepa-
guá. Safira foi à Camboinhas, em Niterói, onde realizamos as fotos na casa da empresária e 
ex-chacrete que sempre nos recebe muito bem e desta vez promoveu uma grande festa por 
ocasião de seu aniversário.E claro o SUPER GELADO SHOPP SAIREIRA, rolou para todos os con-
vidados. Safira se destacou no evento, pois  é muito simpática e suas fotos estão fora de série! 
Faça como nossa gata entre em contato com nossa produção e participe da GATA DO POVO.  

gangdacidade@gmail.com 
JAGUAR

ENTREVISTA
MODELO: SAFIRA

BAIRRO: JACAREPAGUÁ

FOTOS: EQUIPE JAGUAR PRODUÇÕES

Material produzido por Jaguar. Quer ser a Gata 
do Povo? Entre em contato com a jaguar produ-
ções (21) 9 9919-9182 ou envie um e-mail para:  
gangdacidade@gmail.com 

Praia; Recreio

Comida; Lasanha

Viagem: Fernando de Noronha

Qualidade: Simpática

Defeito; Dorminhoca

Signo: Aquário

Time: Vasco

Sonho de consumo; Ser modelo ou cantar

Livro; Um Sonho Dentro de Mim.

Point: Posto 12 Recreio

Objetivo de vida; O sucesso profissional

Perfume: Do Boticário Âmbar

O que faz para manter a forma: Nada

Filme: Titanic

O homem ideal para você tem que ser: 
Inteligente

Parte do seu corpo que mais gosta; Minhas 
pernas

O melhor lugar para fazer amor é: Qualquer 
lugar 

O melhor lugar para fazer 
amor é em qualquer lugar

Rebeca Andrade 
fala sobre convite 
para bandeirada do 
GP de São Paulo

M
edalhista nos Jo-
gos de Tóquio e 
no Mundial de 
Ginástica de Ki-

takyushu, Rebeca Andrade par-
ticipará de outro grande mo-
mento esportivo em 2021. A 
atleta foi convidada pela orga-
nização do Grande Prêmio de 
São Paulo, da Fórmula 1, para 
dar a bandeirada final da prova.

“Sei que só duas pessoas 
fizeram isso, o Pelé a Gisele 
(Bündchen). Fiquei muito 
orgulhosa, vi o tanto que estou 
representando, o que fiz pelo 
país, como as pessoas se sentem 
orgulhosas. E eu também me 
sinto orgulhosa. É a valorização 
do meu trabalho, do meu empe-
nho. Vai ser um momento incrí-
vel, estou até nervosa”, confes-
sou a ginasta.

O GP do Brasil acontece 
entre os dias 12 e 14 de novem-
bro, no autódromo de Interla-
gos, na capital paulista.

“Não estou treinando, mas 
tenho certeza que lá na hora 
alguém vai me explicar bem 
direitinho para eu fazer bem 
bonitinho”, brincou a atleta.

A oportunidade é parte de 
um momento em que Rebeca 
vem se consagrando como 

Coronel Nunes é internado 
e frustra tentativa de 

Rogério Caboclo voltar
a mandar na CBF

Rogério Caboclo, sus-
penso da presidência da 
CBF até março de 2023 por 
denúncia de assédio sexual, 
tentou nesta semana mais 
uma manobra para voltar a 
influenciar na Confederação. 
Ele protocolou na entidade 
um documento - registrado 
em cartório - no qual indica 
para presidência interina da 
entidade, durante sua ausên-
cia, o voce Antônio Carlos 
Nunes, o coronel Nunes.

Menos de um mês antes, 
no dia 6 de outubro, Caboclo 
tentou uma manobra seme-
lhante – mas então indicando 
outro vice-presidente da enti-
dade, Francisco Noveletto. 
A CBF ignorou as duas ten-
tativas de derrubar Ednaldo 
Rodrigues, que desde 25 de 
agosto é o presidente inte-
rino da confederação.

O plano de Caboclo tam-
bém fracassou por causa do 
estado de saúde de Nunes, 
de 82 anos. Nesta quarta-
-feira, o dirigente foi inter-
nado no hospital Albert Eins-
tein, em São Paulo. Exames 
constataram um problema no 
coração, e médicos avaliam a 
necessidade de operá-lo. No 
final da tarde desta quarta-
-feira, ele fez um pedido for-
mal de licença médica para 
a CBF – e enviou um relató-
rio feito pelos médicos que o 
atenderam no Einstein.

Antes disso, a diretoria já 
havia ignorado o documento 

protocolado por Caboclo. 
Procurada, a CBF informou 
que “o presidente interino 
Ednaldo Rodrigues segue 
exercendo normalmente suas 
funções”.

E que “Rogério Caboclo 
está proibido de participar de 
qualquer atividade relacio-
nada ao futebol por 21 meses, 
por decisão da Comissão de 
Ética do Futebol Brasileiro, 
referendada de forma unâ-
nime pela Assembleia Geral, 
formada pelas 27 Federações 
Estaduais de Futebol, decisão 
acolhida pela FIFA e esten-
dida para âmbito mundial”.

Rebeca vai dar a bandeirada final da prova

Rogério Caboclo 

Divulgação Time Brasil

uma das principais estrelas do 
esporte brasileiro. Os convites 
se multiplicaram e o carinho do 
público é sempre intenso com 
a ginasta. Ela comemora a rede 
de apoio que tem ao seu redor, 
diz que concilia bem os compro-
missos com o esporte e gosta 
muito do reconhecimento.

“A ginástica vai estar sem-

pre em primeiro lugar na minha 
vida. Continuo treinando firme 
e meu treinador tenta equili-
brar esses trabalhos novos, 
ele entende que isso também 
é importante para mim. 

A gente consegue conver-
sar e conciliar tudo direitinho. 
É muito legal as pessoas que-
rerem tirar foto comigo, cria-

ram um carinho muito grande 
e eu me sinto orgulhosa. Ao 
mesmo tempo, tenho meu pé 
muito no chão, minha mãe me 
criou muito bem. 

É incrível ser famosa, sair 
na rua e todos te conhecerem. 
Mas gosto de estar sempre com 
as pessoas que me fazem feliz 
e que me deixam bem”.


